

Viernes 22 de enero de 2016

El Financiero México ya es importador neto de hidrocarburos

SERGIO MEANA México se convirtió en importador neto de hidrocarburos al registrar un saldo de mil 142 millones de dólares en el segundo semestre de 2015, una cifra sin precedente, aunque para todo el año Pemex reportó un saldo de 584 millones de dólares de exportaciones. La cifra representó una caída de 95 por ciento anual, frente a 2014 cuando el balance sumó 12 mil 801 millones de dólares y significa solo tres por ciento de la balanza de 2013 cuando hubo exportaciones netas por 20 mil 251 millones de dólares. Especialmente en diciembre del año pasado hubo 284 millones de dólares en importaciones netas de hidrocarburos, según Pemex. Sus ingresos por exportaciones alcanzaron los 18 mil 524 millones de dólares en 2015, 48 por ciento menos que en 2014 cuando se recibieron 35 mil 638 millones de dólares por los envíos de crudo al exterior. P.C. PEMEX, sector energético, petróleo, importaciones, hidrocarburos Caerá a 32 dólares pronóstico del crudo para 2016

THAMARA MARTINEZ Los precios del petróleo se mantendrán débiles en el corto plazo y su promedio en el año serán inferiores a lo previsto. Grupo Financiero Banamex prevé que el precio de la mezcla mexicana de exportación promedie 32 dólares en 2016, por debajo de los 43 dólares de la estimación anterior, es decir 11 dólares menos. La institución contempla un escenario de recuperación paulatina, con un estimado de 26 dólares en el primer trimestre, pasando a 23 en el segundo, 33 en el tercero y 44 dólares en el cuarto. Añadió que será hasta finales de 2016 cuando el precio del hidrocarburo podría acercarse a niveles más sostenibles, cuando el mercado físico podría alcanzar un nuevo equilibrio y reciba la ayuda de un mayor flujo de capitales hacia los mercados de commodities. P.C. petróleo, precios, pronósticos Depreciación de peso es una sobre-reacción del mercado: Carstens

LETICIA HERNÁNDEZ DAVOS.- La depreciación del peso mexicano se debe a una sobre-reacción del mercado ante la percepción de un aumento en el riesgo mundial y a que los participantes no han atendido a los fundamentales de la economía, señaló Agustín Carstens, gobernador del Banco de México en entrevista con Bloomberg News. "Mi estimación es que el mercado estará más calmado, mucho mejor ajustado para evaluar riesgos y creo que el peso deberá regresar de los niveles en donde se encuentra ahora". Destacó que los fundamentales del país mostrarán a los participantes del mercado que no hay un incremento en el riesgo y recordó que la línea de crédito flexible con el FMI por 65 mil millones de dólares otorga un apoyo adicional a la economía. La próxima semana Banco de México evaluará, junto con el secretario de Hacienda, la continuidad del mecanismo para mantener la liquidez en el mercado cambiario, aunque hasta el momento según el encargado de la política monetaria en el país, las medidas adoptadas han funcionado y cumplido con su objetivo. "Depende de cuál se piense que es su objetivo y éste nunca ha sido fijar o defender cierto nivel de tipo de cambio, ha sido suavizar las variaciones y más que nada prevenir un desequilibrio en el mercado. Creo que esos objetivos se han alcanzado y me siento cómodo con el mecanismo", dijo. P.C. Banco de México, economía mundial ¿Qué tan subvaluado está el peso mexicano?

E. ROJAS A. GONZÁLEZ El valor teórico del tipo de cambio se encuentra entre \$14.90 y \$16.50, de acuerdo con diferentes modelos. Luis Videgaray tiene razón. De acuerdo con diferentes metodologías, el peso está subvaluado y el tipo de cambio debería estar más abajo de los niveles actuales. Según los últimos indicadores reportados por el Banco de Pagos Internacional (BIS por sus siglas en inglés), el peso mexicano se encuentra dentro de las monedas que más han perdido valor dentro de una muestra de 61 divisas. Al considerar el dato de diciembre y la depreciación del peso en lo que va del año, el indicador del BIS señala que la paridad real peso-dólar sería similar a 15.10 pesos. No obstante, analistas señalan que el tipo de cambio real podría estar arriba, aunque el contexto externo complica los cálculos, pues son modelos estáticos y no reflejan los cambios drásticos recientes de la economía internacional.

"Nuestros modelos indican que alrededor de 16.50 pesos sería el valor justo o teórico, sin embargo, hay que considerar que ese valor definitivamente cambia con las circunstancias afuera", explicó Juan Carlos Alderete, subdirector de estrategia en tipo de cambio para Banorte-Ixe. P.C. tipo de cambio Reforma Registran precios menor alza anual

Por Ernesto Sarabia Cd. de México México (22 enero 2016).- En la primera quincena de enero de 2016, el Índice Nacional de Precios al Consumidor subió 0.03 por ciento para una inflación anual de 2.48 por ciento, la menor cifra para un periodo similar desde que se tienen estadísticas, según datos del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). El consenso del Bloomberg anticipaba un avance de 0.09 por ciento para la inflación quincenal y de 2.55 por ciento para la anual. Los números del Inegi indican que en los primeros 15 días de 2015 los datos fueron de menos 0.19 por ciento quincenal y de 3.08 por ciento anual. Al eliminar del cálculo del Índice de Precios, los bienes y servicios cuyos precios son más volátiles, o bien que su proceso de determinación no responde a condiciones de mercado (agropecuarios, energéticos y tarifas autorizadas por distintos órdenes de Gobierno), se tiene la inflación subyacente, la cual tuvo una variación de 0.08 por ciento en la primera quincena de enero y a tasa anual de 2.61 por ciento. P.C. INEGI, inflación Crece inversión turística

Por Adriana Leyva Guadalajara México (22 enero 2016).- La inversión turística en 2015 creció tanto en el sector público como en el privado. De acuerdo con cifras de la Secretaría de Turismo de Jalisco (Sectorjal), el año pasado se captaron 502.95 millones de pesos en inversión privada. "La tendencia es creciente y también la inversión. Esto ha provocado que los inversionistas jaliscienses y nacionales tengan confianza en el Estado", destacó Enrique Ramos Flores, titular de la Sectorjal. También se invirtieron 123 millones 719 mil 604 pesos en obras de infraestructura y equipamiento público, de los cuales el 66 por ciento fueron aportaciones del Gobierno federal. P.C. turismo, inversión Pierden rentabilidad reservas petroleras Por Alejandra López Cd. de México México (22 enero 2016).- La caída del precio de la mezcla mexicana, que ayer cerró en 20.32 dólares por barril, provoca que más de la mitad de las reservas de hidrocarburos pierdan rentabilidad. Información de Pemex al cierre de 2014, último año disponible, refiere que las reservas listas para producción representan 40 mil millones de barriles de petróleo crudo equivalente, de los cuales 25 mil millones están en yacimientos con costos de producción mayores a 20 dólares por barril. Por escrito, Pemex señaló que el petróleo que se

obtiene hoy tiene un costo promedio de producción de 11.71 dólares en tierra y 6.23 dólares en el mar, según los promedios de todos sus campos en 2014. No obstante, a estos costos debe agregárseles exploración, construcción de infraestructura y otros servicios que suman entre 13 y 14 dólares, de acuerdo con especialistas. La agencia de calificación de riesgo Standard and Poor's, por ejemplo, calcula que el costo total de producción de un barril es de 25 dólares, en promedio. Alejandra León, analista de la consultora IHS Cera, explicó que, si bien hoy Pemex produce en varios yacimientos con costos por encima del valor de venta del petróleo, esto no significa que deba cerrar todos los proyectos. Esto, porque la vida de un yacimiento puede extenderse por 20 años o más. Copyright © Grupo Reforma Servicio Informativo P.C. PEMEX, sector energético, reservas petroleras Anticipa FMI segunda contracción en AL

Por AP Washington DC Estados Unidos (22 enero 2016).- Las economías de América Latina y el Caribe mantendrán este año el crecimiento negativo promedio de 0.3 por ciento experimentado en el 2015, pronosticó hoy el Fondo Monetario Internacional. Alejandro Werner, economista jefe del FMI para América Latina, señaló que será la primera vez que la región experimentará dos años consecutivos de contracción económica desde la crisis de deuda externa en 1982-83 que dio lugar a la llamada "década perdida". Werner basó su proyección negativa en las dificultades que atraviesan Argentina, Brasil, Ecuador y Venezuela, ya que la mayoría de los otros países en la región seguirán creciendo, aunque de manera moderada. El funcionario calculó que el marcado descenso de los precios de las materias primas ha significado pérdidas en los ingresos por exportación estimadas en 200 mil millones de dólares para las siete principales economías latinoamericanas. El FMI proyectó que la economía de Venezuela caerá 8 por ciento en el 2016, tras haberse contraído 10 por ciento el año pasado, protagonizando el tercer mayor descenso en el planeta durante el año. P.C. FMI, América Latina, crecimiento económico, pronósticos Pone China presión global

Por Ulises Díaz Cd. de México México (22 enero 2016).- La desaceleración en la economía de China vulnera a todas las economías, aunque no se anticipa la misma crisis que en 2008-2009, de acuerdo con la organización "México ¿cómo vamos?". Existen muchos mecanismos de transmisión de la situación china hacia todas las economías, expuso el economista Jorge Suárez. Recordó que luego de la crisis financiera de 2008-2009 no se crearon sistemas que eviten que un choque en una determinada economía pueda ser evitado por otras. El origen del actual problema nace en el año 2000, cuando China comenzó a financiar su crecimiento con deuda, con la cual pagó inversiones destinadas principalmente a construcción y luego a industria. El problema, según el experto, es que lo hizo sin considerar la rentabilidad. "Existe este mito que supone que los chinos son geniales y no cometen errores, pero lo cierto es que en este caso, no hubo una planificación adecuada", explicó durante una conferencia organizada por la organización "México ¿cómo vamos?" P. C. China, economía mundial El Economista La depreciación ofrece ventajas a México: Gurría LUIS MIGUEL GONZÁLEZ Y YOLANDA MORALES Davos, Sui. La depreciación no es mala para México, opinó José Ángel Gurría, secretario general de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE). Si vemos las cosas con objetividad, podemos darnos cuenta de que es algo que puede arrojar ventajas para atraer inversiones y para impulsar algunas exportaciones. "Hay que tener en cuenta que el dólar es el que más ha ganado valor y que México tiene una fuerte relación económica con Estados Unidos. Ellos tienen un fuerte apetito por cosas que se hacen en México". P. C. finanzas públicas Inflación sigue a la baja, se ubica en 2.48% al 15 de enero REDACCIÓN Durante la primera quincena de enero de 2016 el Índice Nacional de Precios al Consumidor (INPC) presentó un incremento de 0.03%, así como una tasa de inflación anual de 2.48%, en el mismo periodo de 2015, registró un aumento de 0.19% quincenal y de 3.08% anual, dio a conocer el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI). P. C. INEGI, inflación AL crecerá a paso lento por período prolongado: FMI AFP El crecimiento de América Latina se mantendrá a "paso lento durante un período prolongado", debido a retos políticos y macroeconómicos en varios países de la región, afirmó este viernes el economista jefe del Fondo Monetario Internacional (FMI) para América Latina, Alejandro Werner. "En general, para el mediano plazo se prevé que el crecimiento se mantenga débil, lo cual subraya la importancia de resolver los retos internos", afirmó el experto. El FMI estimó el martes que la región cerrará el año 2016 en retroceso de 0.3%, en recesión por segundo año consecutivo. P. C. FMI, América Latina, crecimiento económico La fortaleza del dólar, preocupación a nivel global REDACCIÓN El secretario de Hacienda, Luis Videgaray, aseguró que la depreciación del tipo de cambio y la constante caída en el precio del petróleo es una preocupación que se percibe a nivel global y no un problema originado en México. Por el contrario, dijo, "a México se le percibe como una de las economías mejor preparadas para enfrentar dicho fenómeno. Es una preocupación de carácter global que sucede en los mercados en todo el mundo"; refirió en entrevista con Radio Fórmula desde Davos, Suiza. El responsable de las finanzas públicas del país consideró que la volatilidad internacional y los factores que la han provocado son un fenómeno transitorio, pues así lo consideran los analistas de todo el mundo. P. C. economía mundial, tipo de cambio El ajuste en la economía china podría durar hasta tres años LUIS MIGUEL GONZÁLEZ Y YOLANDA MORALES Davos, Sui. ¿De qué está enferma China? El estado de salud de uno de los pacientes más famosos del planeta es uno de los trending topics en Davos 2016. "Vive un periodo de ajuste que podría durar de dos a tres años"; diagnosticó Ray Dalio, presidente de Bridgewater en Estados Unidos. Este ajuste tiene que ver con la transición de una economía enfocada totalmente a la exportación a una que dependerá mucho más del mercado interno. Uno de los jefes de la estrategia económica china explicó la situación de este modo: "La preocupación por la desaceleración económica ha hecho que no se le dé importancia a otra estadística: entre el 2010 y el 2015, el consumo interno pasó de 49 a 52.5% del PIB de China"; dijo Fang Xinghai, director del grupo de economía y finanzas del gobierno de China. P. C. China, economía mundial La Jornada Sube inflación 0.03% en primera quincena de enero: Inegi Por Juan Carlos Miranda México, DF. Pese a la disminución de 2.2 por ciento en el precio de la gasolina, la inflación general presentó un avance de 0.03 por ciento en la primera quincena de enero de 2016, informó el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). De acuerdo con el Índice Nacional de Precios al Consumidor (INPC), que mide el aumento generalizado de precios en la economía, los productos que bajaron de precio y más incidencia tuvieron en la inflación durante los primeros 15 días del año fueron la gasolina de bajo octanaje (Magna, que tuvo una disminución de 2.2 por ciento), el transporte aéreo (15.3

por ciento) y los servicios turísticos en paquete (8.4). Según los datos del Inegi también bajaron la electricidad (1.4), el servicio de telefonía móvil (0.9), y algunos alimentos como el jitomate (8.6), el huevo (2.36) y el chile poblano (14.4). P.C. INEGI, inflación Dólar cede terreno al peso; abre en \$18.70 en bancos Por Notimex México, DF. Sucursales bancarias de la ciudad de México ofrecen el dólar libre hasta en 18.70 pesos, 35 centavos menos respecto al cierre de ayer, y lo compran en un mínimo de 17.65 pesos. A su vez, el euro desciende siete centavos frente al peso comparado con el término de la sesión previa, al ofertarse en un precio máximo de 20.63 pesos; en tanto, el yen se vende en un máximo de 0.164 pesos. De acuerdo con Banco Base la apreciación del peso frente al dólar responde a una corrección parcial en los mercados financieros frente a las pérdidas drásticas de las tres primeras semanas del año. P.C. tipo de cambio El País El BCE se plantea una ampliación de los estímulos monetarios para marzo CLAUDI PÉREZ Fráncfort 22 ENE 2016 - 11:00 CST Llegar tarde es casi tan grave como equivocarse para un banquero central. El Banco Central Europeo (BCE) actuó sistemáticamente con retraso durante la Gran Recesión y su jefe, Mario Draghi —una especie de bombero del euro—; erró el tiro en diciembre con una tímida vuelta de tuerca a las medidas de estímulo. Draghi rectificó ayer a la vista de los riesgos que acechan a la eurozona. El BCE emplazó a los mercados, en medio de una nueva y aguda fase de estrés, a una nueva ronda de expansión monetaria en marzo. Sus augures esperan que el BCE se pase esta vez de largo para lanzar un mensaje inequívoco sobre el compromiso de Fráncfort para atajar la crisis. P.C. BCE, sistema financiero El FMI prevé para 2016 una inflación récord del 720% en Venezuela SANDRO POZZI Nueva York 22 ENE 2016 - 10:59 CST El incremento de precios que los consumidores venezolanos sufrieron año pasado va a quedarse pequeño comparado con el que proyecta el Fondo Monetario Internacional para 2016. El organismo anticipa que la inflación llegará al 720% este ejercicio, frente al 275% que se vivió en 2015. Los desequilibrios que sufre la economía de Venezuela son “considerables” y las distorsiones internas se ven potenciadas por el desplome en el precio del petróleo. P.C. FMI, Venezuela, inflación